
ЕЖЕГОДНАЯ ИНФОРМАЦИЯ  

о деятельности сенатора Российской Федерации 

Шендерюка-Жидкова Александра Владимировича  

– представителя от исполнительного органа государственной власти 

Калининградской области 

 

за 2024 год 

 

1. Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального собрания 

Российской Федерации 

 

В 2024 году сенатор Российской Федерации А.В. Шендерюк-Жидков 

принял участие в 23 Пленарных заседаниях Совета Федерации, выступив 

докладчиком по 17-и вопросам повестки заседаний Совета Федерации, и 

представил на заседании палаты регионов 14 законопроектов: 

 О Федеральном законе "О внесении изменений в часть вторую 

Налогового кодекса Российской Федерации" (в части освобождения от уплаты 

налогов доходов паевых инвестиционных фондов) (проект № 477045-8); 

 О Федеральном законе "О внесении изменения в статью 33335 части 

второй Налогового кодекса Российской Федерации" (в части освобождения от 

уплаты государственной пошлины за совершение отдельных видов 

юридически значимых действий) (проект № 538669-8); 

 О Федеральном законе "О внесении изменения в статью 251 части 

второй Налогового кодекса Российской Федерации" (в части уточнения вида 

доходов, не учитываемых при определении налоговой базы по налогу на 

прибыль организаций) (проект № 551464-8); 

 О Федеральном законе "О внесении изменений в статью 5 части 

первой и часть вторую Налогового кодекса Российской Федерации" (в части 

установления особенностей налогообложения участников свободной 

экономической зоны на отдельных территориях субъектов Российской 

Федерации) (проект № 594954–8); 

 О Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный 

закон "О применении контрольно-кассовой техники при осуществлении 
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расчетов в Российской Федерации" и статью 76 Федерального закона "Об 

образовании в Российской Федерации" (в части совершенствования 

законодательства о применении контрольно-кассовой техники) (проект № 

500600-8); 

 О Федеральном законе "О внесении изменений в статью 2 

Федерального закона "О применении контрольно-кассовой техники при 

осуществлении расчетов в Российской Федерации" и Федеральный закон "О 

розничных рынках и о внесении изменений в Трудовой кодекс Российской 

Федерации" (о порядке применения контрольно-кассовой техники) (проект № 

33099-8); 

 О Федеральном законе "О внесении изменений в статьи 33330 и 

33335 части второй Налогового кодекса Российской Федерации" (в части 

оптимизации регулирования в сфере разрешительной деятельности) (проект 

№ 686132-8); 

 О Федеральном законе "О внесении изменений в статью 10514 части 

первой и часть вторую Налогового кодекса Российской Федерации" (в части 

стимулирования осуществления инновационной деятельности) (проект 

554326-8); 

 О Федеральном законе "О внесении изменения в статью 34643 части 

второй Налогового кодекса Российской Федерации" (в части расширения 

видов предпринимательской деятельности для применения патентной 

системы налогообложения) (проект № 685824-8); 

 О Федеральном законе "О внесении изменений в статью 284 части 

второй Налогового кодекса Российской Федерации и статью 4 Федерального 

закона "О внесении изменений в часть вторую Налогового кодекса Российской 

Федерации" (в части установления особенностей налогообложения 

российских организаций, осуществляющих деятельность в сфере 

радиоэлектронной промышленности) (проект № 731807-8); 

 О Федеральном законе "О внесении изменений в части первую и 

вторую Налогового кодекса Российской Федерации и отдельные 
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законодательные акты Российской Федерации" (в части налогообложения 

цифровой валюты) (проект № 1065710-7); 

 О Федеральном законе "О внесении изменений в статью 33333 части 

второй Налогового кодекса Российской Федерации" (об уточнении основания 

взимания государственной пошлины) (проект № 695190-8); 

 О Федеральном законе "О внесении изменения в статью 14 

Федерального закона "О защите прав и законных интересов физических лиц 

при осуществлении деятельности по возврату просроченной задолженности и 

о внесении изменений в Федеральный закон "О микрофинансовой 

деятельности и микрофинансовых организациях" (в части установления в 

качестве основания для уплаты государственной пошлины факта принятия 

решения по заявлению о внесении сведений о юридическом лице в 

государственный реестр профессиональных коллекторских организаций) 

(проект № 695238-8); 

 О Федеральном законе "О внесении изменений в статью 2171 части 

второй Налогового кодекса Российской Федерации и статью 8 Федерального 

закона "О внесении изменений в части первую и вторую Налогового кодекса 

Российской Федерации, отдельные законодательные акты Российской 

Федерации и признании утратившими силу отдельных положений 

законодательных актов Российской Федерации" (в части уточнения порядка 

определения налога на доходы физических лиц при продаже земельного 

участка) (проект № 730818-8). 

На 567 Пленарном заседании Совета Федерации парламентарий 

обратился к Председателю Счетной палаты Российской Федерации 

Ковальчуку Борису Юрьевичу с вопросами о реализации национального 

проекта "Экономика данных" в части планируемых механизмов контроля за 

реализацией данного нацпроекта и его осуществления. 

На 572 Пленарном заседании Совета Федерации в рамках рассмотрения 

вопроса О Федеральном законе "О внесении изменений в части первую и 

вторую Налогового кодекса Российской Федерации, отдельные 
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законодательные акты Российской Федерации и признании утратившими силу 

отдельных положений законодательных актов Российской Федерации" (в 

части совершенствования налоговой системы) (проект № 639663–8) сенатором 

был озвучен вопрос к Министру финансов Российской Федерации Силуанову 

Антону Германовичу о перспективах применения нового муниципального 

налога – туристического налога в отношении частных средств размещения, не 

входящих в реестр средств размещения, таких как частные дома, квартиры а 

апартаменты. 

На 580 Пленарном заседании Совета Федерации в рамках выступления 

Министра финансов Российской Федерации Силуанова Антона Германовича 

по вопросу О Федеральном законе "О федеральном бюджете на 2025 год и на 

плановый период 2026 и 2027 годов" (проект № 727320–8) сенатор обратился 

к Министру с вопросом об увеличении норматива зачисления налога на 

добычу полезных ископаемых в бюджеты субъектов Российской Федерации 

отношении янтаря до уровня, действовавшего до введения повышенного 

рентного коэффициента. Что принесло бы в бюджет Калининградской области 

дополнительно 450 млн рублей ежегодно. 

 

2. Работа в комитетах и временных комиссиях Совета Федерации, 

в рабочих группах, созданных в Совете Федерации, органах при 

Совете Федерации и Председателе Совета Федерации 

 

Сенатор входит в состав Комитета Совета Федерации по бюджету и 

финансовым рынкам, подкомитета по финансовому контролю Комитета 

Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам, трехсторонней 

комиссии по вопросам межбюджетных отношений со стороны Совета 

Федерации, является руководителем группы по сотрудничеству Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации с Сенатом 

Парламента Республики Мадагаскар, а также является членом иных групп 

сотрудничества и комиссий. 
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Постановлением Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации от 11 декабря 2024 года № 571-СФ в соответствии с 

решением Комитета Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам 

А.В. Шендерюк-Жидков избран первым заместителем председателя Комитета 

Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам.  

В 2024 году сенатор принял участие в 31 заседании Комитета Совета 

Федерации по бюджету и финансовым рынкам, в том числе 25 июня в 

выездном заседании в г. Твери на тему "О предложениях Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации по формированию концепции 

федерального бюджета на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов", 

и выступил докладчиком на заседаниях Комитета Совета Федерации по 

бюджету и финансовым рынкам по 18 вопросам повестки. 

В прошедшем году Сенатор участвовал в следующих мероприятиях 

Комитета Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам и смежных 

комитетов:  

 4 марта 2024 года – заседание Комитета по международным делам, 

посвященное вопросу "Отношения Российской Федерации с Европейским 

союзом в контексте антироссийской санкционной политики. Комплекс 

проблем Калининградской области"; 

 26 марта 2026 года – "круглый стол" на тему "О ходе 

использования субъектами Российской Федерации инфраструктурных 

бюджетных и специальных казначейских кредитов и о расширении 

возможностей их дальнейшего использования для достижения целей 

национальных проектов"; 

 16 апреля – открытый диалог с руководителем Федеральной 

службы по контролю за алкогольным и табачным рынками; 

 17 апреля 2024 года – совещание на тему "О применении 

упрощенной системы налогообложения на территориях Донецкой Народной 

Республики, Луганской Народной Республики, Запорожской области и 

Херсонской области" в качестве председателя; 
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 23 мая 2024 года – "круглый стол" на тему "Применение модельного 

Налогового кодекса для государств – участников Содружества Независимых 

Государств и развитие национальных законодательств в налоговой сфере" 

(совместно с Постоянной комиссией Межпарламентской Ассамблеи 

государств – участников Содружества Независимых Государств по экономике 

и финансам)", г.Санкт-Петербург. На данном мероприятии сенатором было 

предложено ввести налогообложение для иностранных интернет-корпораций 

с объемом годовой выручки в РФ от 2 млрд руб. цифровой налог в размере 3% 

от получаемых в стране доходов; 

  4 июня – открытый диалог с президентом, председателем 

правления публичного акционерного общества "Сбербанк России" 

 10 июня 2024 года – "круглый стол" на тему "Модернизация 

системы налогообложения Российской Федерации в целях укрепления 

технологического суверенитета страны (к 25-летию Налогового кодекса 

Российской Федерации) ";  

 11 июля 2024 года – "круглый стол" на тему: "Правовое 

регулирование функционирования систем искусственного интеллекта в 

Российской Федерации: вектор развития законодательства";  

 30 июля 2024 года – заседание Совета по развитию финансового 

рынка при Совете Федерации на тему "Роль финансовой системы в развитии 

экономики и повышения благосостояния граждан"; 

 08 октября 2024 года – заседание Комитета по аграрно-

продовольственной политике по вопросу подготовки "Правительственного 

часа" на 576-м заседании Совета Федерации по теме "Развитие сельского 

хозяйства в современных условиях".  

 06 ноября 2024 года – "круглый стол" на тему "Особенности 

налогообложения участников преференциальных режимов: итоги и 

перспективы в условиях планируемых изменений законодательства о налогах 

и сборах с 1 января 2025 года" в качестве председателя;  
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 20 ноября 2024 года – "круглый стол" на тему "Об актуальных 

вопросах реализации права граждан на отдых: развитие туристической 

отрасли России и дальнейшее совершенствование отраслевого 

законодательства"; 

 27 ноября 2024 года – "круглый стол" на тему "Развитие рынка 

капитала в Российской Федерации: итоги и перспективы";  

 05 декабря 2024 года – "круглый стол" на тему: "Развитие 

законодательства в цифровой сфере: актуальные проблемы и перспективы"; 

 11 декабря 2024 года – "круглый стол" на тему "Налоговые 

изменения для субъектов малого и среднего предпринимательства: влияние на 

доходы консолидированных бюджетов субъектов Российской Федерации и 

особенности применения законодательства о налогах и сборах с 1 января 2025 

года" в качестве председателя. 

В январе и марте 2024 года А.В. Шендерюк-Жидков принимал участие 

в заседаниях Совета по развитию цифровой экономики при Совете Федерации. 

В составе Комитета Совета Федерации по бюджету и финансовым 

рынкам сенатором А.В. Шендерюком-Жидковым осуществлялась постоянная 

работа над формированием и исполнением федерального бюджета. На 

протяжении 2024 года сенатор принимал участие в заседаниях экспертного 

совета при Комитете по бюджету и финансовым рынкам, заседаниях 

подкомитета по финансовому контролю Комитета Совета Федерации по 

бюджету и финансовым рынкам и рабочей группы по сбалансированности 

бюджетов субъектов Российской Федерации; посетил заседания 

трехсторонней комиссии по вопросам межбюджетных отношений по 

рассмотрению вопроса "О межбюджетных трансфертах, распределение 

которых предусмотрено проектом федерального закона "О федеральном 

бюджете на 2025 год и плановый период 2026-2027 годы" 10 октября 2024 года 

и 6 ноября 2024 года в качестве представителя от Совета Федерации, и 

Парламентские слушания "О параметрах проекта федерального бюджета на 

2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов" 07 октября 2024 года.  
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3. Представительная деятельность 

 

В течение отчетного периода проведен ряд встреч с Председателем 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  

В.И. Матвиенко, с заместителями Председателя Совета Федерации  

Н.А. Журавлевым, К.И. Косачевым, И.Ю. Святенко с председателями 

профильных Комитетов Совета Федерации и Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации. Выступил на заседании 

Государственной думы Федерального Собрания Российской Федерации 27 

февраля 2024 года по вопросу рассмотрения в первом чтении законопроекта О 

проекте федерального закона № 447226-8 "О внесении изменений в Кодекс 

Российской Федерации об административных правонарушениях" (об 

установлении ответственности за незаконное привлечение инвестиций 

физических лиц), по которому является инициатором, а также заседания 

Комитета Государственной Думы по бюджету и налогам, где выступил по 

вопросам рассмотрения законопроектов, внесённых по его инициативе. 

Принимал участие в рабочих встречах, проводил консультации с членами 

Правительства Российской Федерации, заместителями министров 

Правительства РФ, заместителями Председателя Банка России, сотрудниками 

Администрации Президента Российской Федерации по вопросам 

совершенствования законодательства. 

А.В. Шендерюк-Жидков посетил в числе почетных гостей 

торжественную церемонию инаугурации Президента Российской Федерации 

В.В. Путина и ежегодное послание Президента Российской Федерации  

В.В. Путина Федеральному Собранию Российской Федерации. 

В январе 2024 года совместно с членами Комитета Совета Федерации по 

бюджету и финансовым рынкам парламентарий посетил пробирную палату. 
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В июне 2024 года А.В. Шендерюк-Жидков в составе делегации Совета 

Федерации в рамках Петербургского международного экономического 

форума - 2024 выступил с докладами в сессиях: 

 "Переходное финансирование: открывая возможности для 

энергоперехода в БРИКС" 

 "Защита прав граждан в интернете как вопрос экономической 

безопасности" 

 "Законы машины: создание регуляторных ограничений для ИИ» 

"Сингулярность наступила: ИИ vs человек - какой будет новая реальность"  

В июне 2024 года сенатор в рамках Петербургского международного 

юридического форума посетил Пленарное заседание с участием заместителя 

Председателя Совета Безопасности Д.А. Медведева на тему "Право - основа 

глобального равновесия", а также выступил в качестве спикера на сессиях:  

 "Первичное размещение ценных бумаг (IPO): направления 

совершенствования в целях защиты прав инвесторов"; 

 "Рынок углеродных единиц в России и в мире: проблемы и 

перспективы"; 

 "Цифровые активы и децентрализованные финансы: возможность 

или вызов для финансовой системы? ". 

На протяжении 2024 года А.В. Шендерюк-Жидков проводил активную 

работу по совершенствованию законодательства Российской Федерации в 

сфере экономики, финансового и налогового регулирования, а также 

этического регулирования искусственного интеллекта на площадках 

конференций, форумов и других мероприятий, проводимых 

государственными органами, общественными организациями и научными 

сообществами, среди которых: 

 22 марта 2024 года секция "Безопасность в цифровой экономике. 

Новые угрозы и риски» IV "Crypto Summit-2024"; 
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 02 апреля 2024 года заседание Координационного совета РСПП по 

вопросам цифровизации на тему "Развитие рынка ЦФА: перспективы, 

текущие барьеры и вопросы налогообложения"; 

 24 апреля 2024 года Пленарная тематическая сессия "Правовая 

безопасность цифровых финансов" Форума "Право Цифровой Безопасности"; 

 05 декабря 2024 года круглый стол МГИМО МИД России и 

Общественного совета при ФСБ России на тему "Цифровая безопасность: в 

поисках международных и национальных стандартов"; 

В прошедшем году А.В. Шендерюк-Жидков также принимал участие в 

региональных мероприятиях, проводимых Губернатором и органами 

исполнительной власти Калининградской области:  

 заседания Правительства Калининградской области  

под председательством Губернатора по рассмотрению основных вопросов 

социально-экономического развития Калининградской области; 

 V съезд российского общества политологов "Цивилизационное 

развитие России: стратегический курс и политические практики"; 

 торжественное мероприятие, посвященное 30-летию 

Законодательного Собрания Калининградской области; 

 торжественное мероприятие, посвященное, 375-й годовщине 

образования пожарной охраны России; 

 парад, посвященный 79-й годовщине победы в Великой 

Отечественной Войне; 

 "круглый стол" с международным участием рабочей группы 

"Гражданское общество" форума "Петербургский Диалог" на тему: "Защита 

прав и свобод граждан в условиях цифровизации"; 

 церемония Инаугурации Губернатора Калининградской области; 

 пленарная сессия Всероссийского форума контрольных органов -

2024 в Калининграде;  
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 встреча с представителями бизнес-сообщества Калининградской 

области Заместителя Председателя Правительства – Руководителя Аппарата 

Правительства Дмитрия Григоренко; 

 послание Губернатора Калининградской области 

Законодательному собранию Калининградской области в декабре 2024 года; 

 рабочие встречи с Губернатором Калининградской области, 

Заместителями председателя Правительства Калининградской области и 

членами Правительства Калининградской области по обсуждению актуальных 

вопросов развития региона, транспортной и экономической безопасности 

области в связи с ее особым географическим положением; функционирования 

особой экономической зоны Калининградской области, специального 

административного района на острове "Октябрьский" города Калининграда, 

поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства, развития  и 

популяризации спорта в Калининградской области; 

А.В. Шендерюк-Жидков, являясь членом наблюдательного совета 

Балтийского федерального университета им. И.Канта и попечительского 

совета ОНК "Институт управления и территориального развития", принимает 

активное участие в жизни университета, проводит регулярные встречи как с 

руководством учреждения, так и с учащимися.  

Так, в 2024 году он посетил в качестве почетного гостя и приглашенного 

эксперта целый ряд мероприятий, организованных университетом: 

 в январе 2024 года сенатор выступил с лекцией на тему 

"Экономика сегодня" перед студентами ОНК "Институт управления и 

территориального развития"; 

 посетил мероприятия Международного Кантовского конгресса 

"Мировое понятие философии" (апрель 2024 года); 

 традиционно выступил на ежегодном "Балтийском нейрфоруме: 

нейронаука, искусственный интеллект и сложные системы" (сентябрь 2024 

года); 
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 обратился с приветствием к участникам конференции 

"Историческая наука и современный мир: к юбилею университетского 

исторического образования в Калининграде" (ноябрь 2024 года). 

Особое внимание уделяется парламентарием взаимодействию с 

молодыми гражданами. В феврале 2024 года на площадке дискуссионного 

клуба Единой России "ЛИФТ" (актив Молодой Гвардии), где неформальная 

обстановка способствовала открытому диалогу, прошла встреча с молодежью 

Калининграда. На встрече обсудили актуальные вопросы, которые волнуют 

молодежь в настоящее время. Говорили о политической и экономической 

обстановке в нашей стране и мире. Отдельно затронули тему искусственного 

интеллекта и его влияния на настоящее и будущее человека. 

В октябре 2024 года Александр Владимирович встретился с 

участниками Всероссийского молодёжного образовательного форума 

"ШУМ". Медиаспециалисты отправились в "Путешествие по 

Калининградской области" вместе с сенатором. Участники активно задавали 

вопросы о развитии Калининградской области, на которые Александр 

Владимирович дал развёрнутые ответы. Так, на вопрос об удачных проектах, 

реализованных в регионе, сенатор выделил создание специального 

административного района на острове Октябрьский, подчеркнув его 

значимость для экономики и инвестиционной привлекательности области. 

Отдельно отметил вклад России в будущее: "Россия всегда занимала особое 

место в истории мира. Россия — это особая самобытная цивилизация, и мне 

кажется, все прекрасно понимают, что эта цивилизация рождается из действия 

тех людей, которые в нашей стране живут. И если мы каждый день будем 

просыпаться и понимать, что мы создаем свое будущее, делаем свою страну 

великой, то мы точно добьемся своей цели, я в этом абсолютно убежден". 

В феврале 2024 года на юбилейном концерте в честь 5-летия открытия 

Филиала ЦМШ-АИИ "Балтийский" сенатор вручил Почетную грамоту Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации за многолетний 

добросовестный труд, высокое профессиональное мастерство и большой 
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вклад в развитие музыкальной культуры преподавателю кафедры оркестровых 

духовых и ударных инструментов Слепцову Валерию Николаевичу. 

19 октября 2024 года на торжественном мероприятии, посвященном 75-

летию с момента образования и начала образовательной деятельности 

муниципального автономного общеобразовательного учреждения города 

Калининграда лицея № 23, Александр Владимирович вручил учреждению 

Почетную грамоту Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации за высокие результаты педагогической деятельности и 

значительный вклад в дело образования и воспитания подрастающего 

поколения Калининградской области. 

В ноябре 2024 года А.В. Шендерюк-Жидков провел личный прием 

граждан в приемной Совета Федерации. Заявители обращались за содействием 

в решении вопросов благоустройства территорий, обеспечения транспортной 

доступности, сохранения и охраны природных территорий, медицинской и 

социальной помощи, совершенствования законодательства. В региональной 

общественной приемной Председателя Партии "Единая Россия"  

Д.А. Медведева в Калининградской области сенатором проведено 6 

тематических личных приемов жителей Калининградской области в рамках 

недель приемов граждан по вопросам жилищно-коммунального хозяйства, 

социальной поддержки, правовой поддержки, декады приемов, посвященной 

дню создания партии "Единая Россия". По результатам обращений направлены 

соответствующие запросы, даны разъяснения о возможных вариантах 

решения проблем в рамках действующего законодательства. 

Совет Федерации с начала специальной военной операции рассмотрел и 

одобрил более 200 законов, связанных с проведением СВО, и прежде всего 

направленных на поддержку участников спецоперации и их семей, а также 

других вопросов, непосредственно влияющих на достижение целей 

спецоперации. Работа по совершенствованию законодательства продолжается 

в рамках деятельности рабочей группы по обеспечению взаимодействия 

органов публичной власти и организаций по вопросам мобилизационной 
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подготовки и мобилизации, социальной и правовой защиты граждан 

Российской Федерации, принимающих участие в специальной военной 

операции, и членов их семей. Нельзя также не отметить и адресную помощь 

бойцам, находящимся на передовой, так, при содействии сенатора было 

согласовано выделение средств на закупку и отправку оснащения для 

поддержки отдельных подразделений, выполняющих задачи в зоне 

специальной военной операции. 

 

4. Участие в законопроектной работе 

 

В прошедшем периоде А.В. Шендерюк-Жидков выступил автором 

(соавтором) следующих проектов федеральных законов, внесенных в 

Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации: 

1) № 555713-8 "О внесении изменений в Федеральный закон "О 

защите и поощрении капиталовложений в Российской Федерации" – в части 

уточнения требований к инвестиционному проекту. Результат 

законодательной инициативы – Федеральный закон от 30.11.2024 № 441-ФЗ; 

2) № 557693-8 "О внесении изменений в Федеральный закон "Об 

инвестиционных фондах» и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации" – в части повышения эффективности механизма закрытых паевых 

инвестиционных фондов, инвестиционные паи которых предназначены для 

квалифицированных инвесторов. Результат законодательной инициативы – 

Федеральный закон от 28.12.2024 № 532-ФЗ; 

3) № 566544-8 "О внесении изменений в часть вторую Налогового 

кодекса Российской Федерации и статью 3 Федерального закона "О 

проведении эксперимента по установлению специального налогового режима 

"Автоматизированная упрощенная система налогообложения" – в части 

предоставления субъектам малого и среднего предпринимательства, 

осуществляющим реализацию ювелирных и других изделий из серебра, права 
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на применение специальных налоговых режимов. Результат законодательной 

инициативы – Федеральный закон от 23.03.2024 № 49-ФЗ; 

4) № 576830-8 "О внесении изменений в Федеральный закон "О 

противодействии легализации (отмыванию) доходов, полученных 

преступным путем, и финансированию терроризма" и статью 20 Федерального 

закона "О банках и банковской деятельности» в связи с внедрением цифрового 

рубля"; 

5) № 579984-8 "О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации" – в части создания системы возмещения 

стоимости имущества на индивидуальных инвестиционных счетах; 

6) № 761325-8 "О внесении изменений в статьи 2 и 5 Федерального 

закона "О совершении финансовых сделок с использованием финансовой 

платформы" – в части дальнейшего развития системы совершения 

финансовых сделок с использованием финансовых платформ; 

7) поправки к проекту федерального закона № 639663-8 "О внесении 

изменений в части первую и вторую Налогового кодекса Российской 

Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации" - в 

части совершенствования налоговой системы касательно снижения 

социальных взносов для церковных организаций; 

8) поправки к проекту федерального закона № 409713-8 "О 

проведении эксперимента по предоставлению гостиничных услуг в гостевых 

домах" - в части расширения географии проведения эксперимента на 

Калининградскую область, а также Владимирскую область и Ставропольский 

край. 

А также внёс поправки в проект Федерального Бюджета на 2025 и на 

плановый период 2026 и 2027 годов. 

Таким образом, в 2024 году принято 7 Федеральных законов, внесенных 

в 2023 году и 3 закона, внесенных в 2024 году, 2 поправки в проекты 

Федеральных законов, а также поправки в проект Федерального Бюджета на 



16 
 

2025 и на плановый период 2026 и 2027 годов, автором (соавтором) которых 

выступал парламентарий. 

 

5. Участие в осуществлении парламентского контроля 

 

В соответствии с положениями Федерального закона от 07.05.2013  

№ 77-ФЗ "О парламентском контроле" и Федерального закона от 08.05.1994 № 

3-ФЗ "О статусе сенатора Российской Федерации и статусе депутата 

Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации"  

А.В. Шендерюк-Жидков направлял запросы в адрес Генерального прокурора 

Российской Федерации, высшего должностного лица Калининградской 

области, членов Правительства Калининградской области, и других ведомств 

по вопросам, имеющим особое значение для жителей Калининградской 

области, а также в соответствии с обращениями граждан с требованием 

принять меры по немедленному пресечению обнаружившегося нарушения их 

прав. За отчетный период направлено более 50 соответствующих запросов 

сенатора Российской Федерации. 

 

6. Участие в межпарламентской деятельности 

 

В рамках работы группы по сотрудничеству Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации с Сенатом Парламента 

Республики Мадагаскар, которую возглавил сенатор Шендерюк-Жидков 

Александр Владимирович, в отчётном периоде было продолжено развитие и 

укрепление межпарламентских связей. Так, в апреле 2024 года в 

Государственной Думе Российской Федерации в режиме 

видеоконференцсвязи состоялась встреча с парламентариями республики 

Мадагаскар по обсуждения проекта соглашения между Государственной 

Думой Федерального Собрания Российской Федерации и Национальным 

Собранием республики Мадагаскар о сотрудничестве. В декабре 2024 года 
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Москву посетила парламентская делегация Республики Мадагаскар во главе с 

Председателем Сената Республики Мадагаскар Ришаром Равалумананой. 

Сенатор принимал активное участие в подготовке и поведении визита 

малагасийских парламентариев. Перспективы взаимодействия законодателей 

Российской Федерации и Республики Мадагаскар обсудили в рамках встречи 

Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко с Председателем Сената 

Республики Мадагаскар Р. Равалумананой. В ходе беседы Валентина 

Матвиенко акцентировала внимание на эффективности работы 

парламентариев в рамках группы по сотрудничеству, возглавляемой 

сенатором Шендерюком-Жидковым А.В. 

В апреле 2024 года в рамках мероприятий, посвящённых празднованию 

300-летия со дня рождения Иммануила Канта, в Калининграде состоялся 

межпартийный круглый стол "О значении принципов мирного 

сосуществования государств с различными политическими системами для 

обеспечения подлинного мира и надежной безопасности в ХХI веке. Наследие 

И. Канта" в котором приняли участие представители МИД и зарубежных 

политических партий. Мероприятие способствовало развитию и укреплению 

культурных, цивилизационных, исторических, экономических и 

политических связей Калининградской области. 

 

7. Проведение мероприятий в Совете Федерации 

 

В апреле 2024 года сенатором А.В. Шендерюком-Жидковым проведено 

совещание на тему "О применении упрощенной системы налогообложения на 

территориях Донецкой Народной Республики, Луганской Народной 

Республики, Запорожской области и Херсонской области". 

6 ноября 2024 года в Совете Федерации под председательством 

Александра Владимировича прошел "круглый стол" на тему "Особенности 

налогообложения участников преференциальных режимов: итоги и 
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перспективы в условиях планируемых изменений законодательства о налогах 

и сборах с 1 января 2025 года". 

Также в ноябре 2024 года сенатор провел "круглый стол" на тему 

"Налоговые изменения для субъектов малого и среднего 

предпринимательства: влияние на доходы консолидированных бюджетов 

субъектов Российской Федерации и особенности применения 

законодательства о налогах и сборах с 1 января 2025 года". 

 

8. Информационная деятельность и медийная активность 

 

В отчетном периоде информация о деятельности сенатора Российской 

Федерации А.В. Шендерюка-Жидкова, а также его интервью и комментарии 

по актуальным вопросам, в том числе о законодательной работе, выходила  

на сетевых ресурсах ведущих информационных агентств, средств массовой 

информации, в телевизионных передачах на федеральных и региональных 

телеканалах, в эфире радиостанций. По индексу цитируемости в СМИ по 

рейтингу компании "Медиалогия" сенатор занял 36-место (медиаиндекс 23 

611,3). 

Общее количество сообщений СМИ – 2 564, из них федеральные СМИ – 

1629; региональные СМИ – 835; зарубежные СМИ – 100 (отдельные СМИ 

стран СНГ, Прибалтики, ближнего зарубежья).  

Цитирование на ТВ – 137, газеты – 30, журналы – 3, ленты 

информагентств – 531, порталы СМИ – 1863. 

Сенатор А.В. Шендерюк-Жидков регулярно дает комментарии 

телеканалу Вместе-РФ, являясь постоянным гостем телепрограмм "Сказано в 

сенате", "Новости", "Актуальное интервью". На официальном сайте Совета 

Федерации парламентарий упоминается в 41 публикации в разделе "Новости 

Совета Федерации".  
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Особое внимание СМИ уделяется вопросам Калининградской области в 

контексте ее особого геополитического положения на фоне усиливающегося 

санкционного давления со стороны граничащих государств. 

21 мая 2024 года А.В. Шендерюк-Жидков принял участие в 

конференции Ведомостей "Рост ВВП и/или низкая инфляция?", обсудив, 

реализуема ли на практике формула "устойчивый рост ВВП при условии 

сохранения финансовой стабильности", и кто должен быть в ответе за 

результат.  

26 ноября 2024 года А.В. Шендерюк-Жидков принял участие в 

авторском проекте Алексея Ларкина об интересных людях и их родных 

городах – ПРОМЕНАД, в рамках которого сенатор провел экскурсию по 

достопримечательностям Калининграда и принял участие в рассуждении о 

том, что такое вообще "укоренение" в место и можно ли стать идейно русским 

человеком, когда вокруг все немецкое, а на материковую Россию приходится 

летать обходными путями. 

28 ноября 2024 года А.В. Шендерюк-Жидков выступил на пленарной 

сессии форума "Банкротства. Новая реальность", отметив, что пик личных 

банкротств россиян пройден, а также предложил обсудить ограничение 

вознаграждения арбитражных управляющих в делах о банкротстве 

юридических лиц или хотя бы его "более адекватное" регулирование. 

28 декабря 2024 года А.В. Шендерюк-Жидков дал интервью в итоговой 

программе "Сенат" на телеканале "Россия 24" по изменениям в Налоговом 

кодексе, вступающих в силу с 1 января 2025 года. 

Для информирования о своей деятельности, о работе Совета Федерации, 

и обеспечения коммуникации с гражданами сенатором организован 

публичный Телеграмм-канал: https://t.me/s/avshzh.  

 

https://t.me/s/avshzh

